



MUNICIPALIDAD
DE SAN BORJA

SB

8. Si tú cambias el clima cambiará

20. Segundo Concurso Nacional de Marinera Norteña

12. Encuesta de Victimización de la ONG Ciudad Nuestra

24. Adoptar un can puede cambiar tu vida

San Borja
Comunidad
Segura
certificación 

San Borja:
EN VITRINA
INTERNACIONAL


San
Borja
mi orgullo!



Familia de San Borja:

Es muy grato para nuestro distrito organizar la “2da. Conferencia Regional de Comunidades Seguras para las Américas” la misma que se llevará a cabo del 17 al 19 de Octubre del presente año por encargo del “Movimiento Mundial de Comunidades Seguras” que preside el Instituto Karolinska de Suecia, Centro Colaborador y Certificador que promueve la Certificación Internacional de Comunidades Seguras a nivel global, por encargo de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

“Comunidades Seguras y Riesgo Climático: Retos y Propuestas” es el tema elegido para esta Conferencia, asunto de interés mundial que se enmarca en las políticas priorizadas por la administración municipal, el cual junto con la seguridad ciudadana, la salud, la atención a los grupos vulnerables como los adultos mayores y las personas con discapacidad, se desarrollan sobre el paraguas de lo que es una Comunidad Segura.

El concepto lo podemos resumir en adecuar nuestra comunidad para brindar a ustedes queridos vecinos, mayor bienestar, menor riesgo de lesiones, y mayores estándares de calidad de vida.

San Borja está orgullosa de recibir a distinguidas personalidades nacionales e internacionales quienes compartirán con nosotros sus conocimientos y experiencia.

¡Bienvenidos!

Con afecto.

Marco Álvarez
Alcalde

Edición VII. Octubre – Noviembre 2012 **Revista Institucional Municipalidad de San Borja** Joaquín Madrid N° 200 – San Borja
Gerencia de Imagen Institucional T. 612 5555 anexo 236 **Correo:** alcaldia@msb.gob.pe • www.munisanborja.gob.pe
Alcalde: Marco Álvarez **Gerente de Imagen Institucional:** Hebe Aisha Olivencia Velarde **Edición:** Amparo Prieto Ríos
Redacción: David Zaldívar Suárez **Fotografía:** Edmar Brañes Moscoso **Diseño y Diagramación:** Paul Gibson Varillas



**MUNICIPALIDAD
DE SAN BORJA**

Instantáneas de 29º Aniversario

San Borja celebró a lo grande sus 29 años de creación política, con la más selecta música de cámara; reconocimiento a las personalidades y autoridades que contribuyen al desarrollo del distrito y del país; actividades a favor de la salud y el deporte por una mejor calidad de vida de nuestros vecinos, y un espectacular fin de fiesta.

Personajes ilustres, autoridades, vecinos del distrito y trabajadores municipales fueron condecorados en el Parque de la Familia.



El 3 de junio se realizó la Bicicleteada por aniversario en el Pentagonito, para promover el uso de la bicicleta como medio de transporte ecológico, saludable y alternativo.



Más de 17 especialidades médicas ofreció la Megacampaña Gratuita de Salud, realizada el 23 y 24 de junio en el Paseo de las Aguas.



Alcalde de San Borja, Marco Álvarez, junto al Ministro del Ambiente, Manuel Pulgar Vidal, quien recibió la condecoración San Francisco de Borja con el grado Orden de San Borja.





● Anita Torres Zevallos de la Academia Esmila Zevallos, recibió la condecoración San Francisco de Borja en el grado Reconocimiento Comunitario, en la foto con el alcalde Marco Álvarez.



● Rutinas aeróbicas formaron parte del Aerothón en el Parque Héroes del Cenepa del "Pentagonito", con Full body, Tae bo, Zumba, baile y cardiofusión a cargo de especialistas.

● El jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, almirante José Ernesto Cueto Aservi, recibió la condecoración San Francisco de Borja con el grado Orden de San Borja.



● La Orquesta Sinfónica Infantil del Ministerio de Educación en su primer concierto de música de cámara, como apertura de actividades, en el Pentagonito.

● El alcalde de San Borja Marco Álvarez, al lado del ex Ministro del Ambiente, Antonio Brack quien recibió la condecoración San Francisco de Borja con el grado Orden de San Borja.



● La fiesta por el 29 aniversario del distrito estuvo a cargo de "Marco Romero" y "Ariel & su Orquesta", el viernes 8 de junio en el Parque de la Familia.



● Orquesta Sinfónica Infantil del Ministerio de Educación.



● Mirela Alfaro Olivari, de la Asociación "Siempre Amanecer", recibió la condecoración San Francisco de Borja con el grado Orden de San Borja. en el grado reconocimiento Comunitario.

REHABILITACIÓN DE PISTAS Y VEREDAS

El nuevo rostro de San Borja

Como parte del presupuesto participativo 2011 y de las obras de este año, la Municipalidad entregó pistas y veredas rehabilitadas en determinados subsectores. Con ello, se busca ofrecer a la población un distrito mucho mejor en ornato, funcionalidad y seguridad de sus vías a fin de lograr un tránsito peatonal y vehicular en óptimas condiciones.

En tal sentido, la Municipalidad de San Borja presentó las obras de rehabilitación de pistas y veredas finiquitadas y listas para el uso de los vecinos en siete subsectores, en zonas clave para el tránsito peatonal y vehicular, lo que mejorará de manera significativa la calidad de vida de la población.



Entre las obras del presupuesto participativo 2011 se encuentran la rehabilitación en el subsector 1C, limitado por las avenidas Canadá, San Luis, Javier Prado y De La Arqueología, consistente en la rehabilitación de 20 playas de estacionamientos de las Torres de San Borja, con un total de 14,869 m².



En tanto, en el subsector 3A, limitado por las avenidas Guardia Civil, Javier Prado Este, Aviación y San Borja Norte, se rehabilitó 3097.15 m² de veredas y 99.66 m² de pistas de concreto.

De igual modo, en el subsector 11B, que limita con las avenidas Joaquín Madrid, jirón Usandizaga y avenida Géminis, se rehabilitó 810.46 m² de veredas y 24.50 m² de pistas de concreto.

Igualmente, se realizó el mejoramiento del Jirón Paseo Del Bosque y los pasajes interiores en el tramo comprendido entre las calles Palermo y Melissa, que comprendió la rehabilitación de 71 m² de veredas, 526 m² de berma lateral, 89 m² de adoquines, 124 m² de sardinel de jardines y 269 m² de sardinel sumergido.

Entre otros proyectos de gestión ya concretados se encuentran el mejoramiento de las cuadras 1 y 2 del Jirón Ernesto Rutherford y de los pasajes Borelli y Bunsen en el subsector 8C, consistente en la rehabilitación de 1,036 m² de vereda, 114 m² de adoquines, 210 m² de berma lateral, 92 m² de sardinel en jardinerías y 32 m² de sardinel sumergido.

Asimismo, se ha ejecutado la instalación de estacionamientos en la cuadra 2 de la avenida Joaquín Madrid, así como en Calle Alfa y Calle Gamma, consistente en la construcción de 442 m de sardinel, 1941 m² de instalación de Block Grass y 226 m² de instalación de adoquines de concreto. Otra obra importante es la rehabilitación de sardineles y veredas en el Jirón Fray Luis de León entre la avenida Aviación y la avenida Joaquín Madrid.

En el subsector 9B, ubicado entre las avenidas San Borja Sur, San Luis, Jirón Romero Hidalgo, Joaquín Madrid y Jirón Fray Luis de León, se rehabilitó 1890 m² de veredas de concreto y 229.00 m² de pistas de concreto.

En el subsector 4A, que limita con la avenida Javier Prado Este, jirón Rousseau, la avenida San Borja Norte y la avenida San Luis, se ha rehabilitado 3244.91 m² de veredas y 213.44 m² de pistas de concreto. Asimismo, en el subsector 6B, que limita con la avenida San Borja Norte, De Las Artes Sur y San Borja Sur, se rehabilitó 2071.66 m² de veredas y 208.73 m² de pistas.

En lo que respecta a 2012, el subsector 12C, ubicado entre las avenidas Velasco Astete, Bielovucic Cavalier, Primavera y Buenavista, se realizó la rehabilitación de 5,602 m² de pistas de concreto y 16,930 m² de recapeo de pista de asfalto de 1 1/2".

Piruetta maestra a favor de la juventud

SAN BORJA
CONSTRUYE
PRIMER
SKATEPARK DE
CAMPEONATO
DEL PERÚ



ESPACIO ESTARÁ
ACONDICIONADO
ESPECIALMENTE
PARA COMPETENCIAS
INTERNACIONALES

Es un sueño hecho realidad, la piruetta maestra que gran cantidad de jóvenes skaters en el distrito esperaban. La construcción del primer skatepark de campeonato del Perú en San Borja en el Complejo Deportivo Limatambo (Claudio Galeno cuadra 2 s/n) ha traspasado no sólo los límites distritales, sino las fronteras del país, por ser un proyecto de calidad mundial y exclusivo "hecho por y para skaters", y acondicionado especialmente para competencias internacionales.

Pierre Jambé, especialista belga encargado del proyecto, es un skater consumado y junto a la empresa privada Converse, comprometida y ligada con este deporte en todo el mundo, preparan el Skatepark que viene construyendo la Municipalidad de San Borja para que pueda ser utilizado por gran número de skaters que practican este deporte en calles y plazas del distrito, e incluso por quienes desean tentar



Inauguración

Se tiene prevista para la primera semana de diciembre.



competencias dentro y fuera del país, con rampas reglamentarias y cuidando preservar la filosofía y el arte urbano que encierra el mundo skater.

Dentro del Polideportivo, el Skatepark de San Borja tendrá un área total de 964 metros cuadrados, donde podrán realizarse maniobras en superficies pulidas lisas, planas e incurvadas. Contará con un circuito de obstáculos, así como rampas transversales y elevadas;

un cerco perimetral, área de graderías con distribución de tribunas, paneles publicitarios y salidas de emergencia.

Se calcula que la obra estará lista antes de fin de año. Con ello se busca no solo satisfacer la demanda de un deporte con cada vez más adeptos y de gran proyección en la ciudad, sino promover los hábitos saludables para una mejor calidad de vida de los jóvenes y sus familias en la comunidad.

Espacios renovados



Los sambojinos contarán con renovados espacios en los principales complejos deportivos del distrito. A ello se suma el flamante Comedor Municipal Limatambo que ofrece opciones nutritivas a quienes más lo necesiten.

El deporte y la alimentación son claves para el desarrollo de una comunidad. Por esta razón, la Municipalidad de San Borja ha puesto especial énfasis en renovar los espacios para mejorar la práctica deportiva en el distrito y a su vez ofrecer alternativas

nutritivas para la población a través del nuevo Comedor Municipal Limatambo.

Para impulsar el deporte, se ha firmado un convenio con la empresa privada que implica el mejoramiento del Campo Deportivo de Fútbol del Complejo Polideportivo Limatambo, colocando grass sintético para darle condiciones adecuadas para realizar prácticas de fútbol 11 y fútbol 7, así como la habilitación de dos canchas de Tenis. Ello implica también el acondicionamiento de otros espacios como vestidores, oficina administrativa, cafetería, servicios higiénicos. Además en el Polideportivo De la Rosa Toro, se han rehabilitado dos canchas de fútbol 7, de grass sintético.



TRABAJOS.-
Nuevas canchas
y modernos ambientes en el Polideportivo
Limatambo.

COMEDOR MUNICIPAL LIMATAMBO



El nuevo comedor municipal ubicado en Torres de Limatambo, que ofrece opciones nutritivas a quienes más lo necesitan, fue ampliado y completamente renovado en sus instalaciones, para recibir a mayor cantidad de vecinos. Se realizó la implementación y mantenimiento del área de coci-

na y servido, así como la renovación de los servicios higiénicos, pero lo más importante de esta obra, ha sido la ampliación y acondicionamiento del área de comensales que ahora es mucho más confortable para el beneficio de los sambojinos. Además, se ejecutó el

tratamiento de los jardines y las áreas verdes que han sido acondicionadas con bancas de madera y jardineras, creando un ambiente completamente nuevo y agradable en este lugar.

Es importante resaltar, que las integrantes de este comedor municipal brindan ayuda a personas del distrito

que lo necesitan por causas de salud, pobreza, abandono u otras. Anteriormente se prestaba el servicio de comedor con sólo 7 mesas para 28 personas, en un área aproximada de 56m², lo que resultaba insuficiente, dada la gran demanda en ese sector, que es de aproximadamente 80 comensales. Hoy, se han habilitado 20 mesas para 80 comensales bajo una cobertura liviana de madera y estructura metálica, en un área aproximada de 156 m².

A este nuevo comedor se han integrado áreas de esparcimiento y recreación.

Las estructuras metálicas y techos de teja le dan un toque más familiar. De igual modo, los paseantes disponen de bancas en la parte exterior para su comodidad, y se han colocado luminarias ornamentales, permitiendo a los vecinos disfrutar de un espacio con mayor comodidad.



2^{da} CONFERENCIA REGIONAL DE COMUNIDADES SEGURAS PARA LAS AMÉRICAS



COMUNIDADES SEGURAS & RIESGO CLIMÁTICO
Retos y Propuestas

Si tú cambias el clima cambiará

El encuentro más importante sobre seguridad integral en la región tendrá como sede el distrito de San Borja del 17 al 19 de octubre y pondrá en agenda el cambio climático mundial y los riesgos para las comunidades.

Las comunidades seguras de la región -aquellas acreditadas en la prevención y promoción de la seguridad integral, con un enfoque transectorial y articulado que se irradia desde los gobiernos locales- se reunirán en la 2^{da} Conferencia Regional de Comunidades Seguras para las Américas en el distrito de San Borja del 17 al 19 de octubre.

Con la conferencia, denominada "Comunidades Seguras y Riesgo Climático: Retos y Propuestas", se busca informar y sensibilizar a las autoridades políticas y funcionarios de los diferentes niveles de gobierno, al sector empresarial, estudiantes universitarios y a los ciudadanos. Además de incorporar la temática en la agenda local.

Estarán presentes los más importantes oradores internacionales y nacionales en la materia, siendo el anfitrión Marco Álvarez, alcalde de San Borja. Estará con nosotros el doctor Leif Svanström, presidente del Movimiento Internacional de Comunidades Seguras - Instituto

Karolinska de Suecia; la doctora María Isabel Gutiérrez, directora de CISALVA, Centro Certificador

“SAN BORJA ES LA ÚNICA CIUDAD PERUANA QUE SE ENCUENTRA ACREDITADA DESDE EL 2008 COMO “COMUNIDAD SEGURA”, DE UN TOTAL DE 270 CIUDADES EN TODO EL MUNDO, POR IMPLEMENTAR POLÍTICAS PÚBLICAS LOCALES SALUDABLES PREVENTIVAS, ORIENTADAS A ELEVAR LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN. LA CERTIFICACIÓN LA ENTREGA EL INSTITUTO KAROLINSKA DE SUECIA POR ENCARGO DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD (OMS).

de Comunidades Seguras para América Latina y El Caribe de Colombia; el doctor Rodrigo Guerrero Velasco, Alcalde de



Cali – Colombia; el doctor Juan Sabines Guerrero, Gobernador del Estado de Chiapas en México; el doctor Antanas Mockus, ex alcalde de Bogotá- Colombia; el doctor Shrikant Bangdiwala, de la Universidad de Carolina del Norte – Chapel Hill, USA; el profesor Alejandro Pino Uribe, Gerente Regional de Asociación Chilena de Seguridad La Serena de Chile; y el doctor Guldbbrand Skjonberg, investigador de la Universidad de Linkoping y Consultor de la Municipalidad de Nacka en Suecia.

Entre los oradores nacionales, tendremos al doctor Manuel Pulgar Vidal, ministro del Ambiente; al doctor Antonio Brack Egg, ex ministro del Ambiente; el arquitecto Eduardo Du-



SUMÁNDOSE A LAS COMUNIDADES SEGURAS

Como parte del programa de la conferencia, se certificará como Comunidad Segura a dos distritos de la capital, constituyendo este hecho un paso importante en el camino de la búsqueda del bienestar y de mejores estándares de calidad de vida para la población.

INTERCAMBIANDO EXPERIENCIAS

Durante la conferencia se intercambiarán experiencias y conocimientos no sólo a través de las exposiciones, sino participando en el Concurso de Posters, los que serán exhibidos en una Sala de Exposición.

También se realizará una visita guiada por San Borja en la que observaremos algunas de las buenas prácticas municipales implementadas en el distrito como el Sistema de Bicicleta Pública “San Borja en Bici”, el Observatorio Municipal Temático y el Palacio Municipal Verde, entre otras. Finalmente, en el marco de la campaña que impulsa San Borja “Un Árbol por el Perú”, que promueve un pulmón para Lima y reforestación para las regiones del Perú, se realizará con cada uno de los asistentes el plantado de árboles, contribuyendo de esta manera a revertir los efectos de cambio climático por actividad hu-



“UNA “COMUNIDAD SEGURA” ES AQUEL MUNICIPIO QUE TRABAJA NO SOLO EN LA PROMOCIÓN DE LA SEGURIDAD, SINO TAMBIÉN EN LA PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA, LESIONES, SUICIDIOS Y SECUELAS DE DESASTRES NATURALES.



rand Lopez Hurtado, Director General de Cambio Climático del Ministerio del Ambiente; la doctora Ana Zucchetti, presidenta de SERPAR de la Municipalidad Metropolitana de Lima; el arquitecto César Lama, de la Universidad Nacional de Ingeniería; la arquitecta Olga Lozano Cortijo,

Consultora PREDES; la arquitecta Liliana Miranda, directora de “Foro Ciudades para la Vida” y el doctor Elmer Alejandro Llanos, presidente Ejecutivo de la Fundación Cayetano Heredia.

La certificación de “Comunidad Segura” ha demostrado contribuir efectivamente en la prevención de

la violencia y las lesiones en las comunidades. Por tal motivo, en este encuentro regional se pondrá énfasis en el desarrollo del Movimiento Internacional de Comunidades Seguras, así como en la certificación de comunidades seguras del Perú y buenas prácticas municipales en torno a ello.

Rumbo a una ciudad sostenible

San Borja implementará Primer Palacio Municipal Verde del Perú

CONVENIO CON ENTIDAD INTERNACIONAL PERMITIRÁ REDUCIR LA HUELLA DE CARBONO, PROMOVER CONSTRUCCIONES SOSTENIBLES Y PRÁCTICAS ECOEFICIENTES EN EL DISTRITO

La lucha contra el cambio climático comienza por casa. Así lo ha entendido la Municipalidad de San Borja que con el fin de convertir al distrito en una ciudad sostenible ha firmado un convenio de cooperación técnica con el Perú Green Building Council (PGBC), representante local de la organización líder mundial en mitigación del cambio climático, por medio de construcciones sostenibles y edificios verdes.

Junto al PGBC, el municipio emprenderá el camino hacia la ciudad sostenible comenzando por implementar el Primer Palacio Municipal Verde del Perú, que será un paso para acceder a la certificación de diseño energético ambiental, y consolidarse paulatinamente como una edificación carbono neutral y autosuficiente en consumos de energía. El convenio también permitirá a la comuna samborjina ser pionera en la reducción de la huella de carbono, por medio de acciones tangibles para contrarrestar las emisiones de CO₂ que las diversas actividades realizadas en el distrito pueden generar. “Desarrollaremos regulaciones técnicas junto con una política de incentivos para promover la construcción de edificios sostenibles y verdes dentro del distrito; construcciones inteligentes para ahorrar el consumo de recursos, que no alteren el paisaje y sean amigables con el



Municipalidad de San Borja.

PRIORIDAD
San Borja busca la reducción de las emisiones de CO₂, principal gas de efecto invernadero y responsable del calentamiento global.

medio ambiente”, señaló el alcalde Marco Álvarez.

Si bien el sector inmobiliario presenta un enorme dinamismo que contribuye al desarrollo económico del país y del distrito en particular; al mismo tiempo constituye una de las actividades que más recursos consumen y es responsable del 40% de las emisiones de los gases de efecto invernadero. Es por ello que se ha puesto un énfasis especial en las construcciones sostenibles.

Además, el convenio, firmado por el alcalde de San Borja Marco Álvarez y el presidente del PGBC, Eric Rey de Castro el 17 de julio, se encuentra dentro de los lineamientos de la políti-

ca ambiental emprendida por el municipio samborjino.

Como parte del World Green Building Council, el Perú GBC es una institución especializada y certificada mundialmente en edificios verdes o Green Buildings. Entre los beneficios que ofrecen este tipo de construcciones sostenibles están la posibilidad de reducir e incluso neutralizar las emisiones de CO₂.

Por su parte, la estrategia de acción de la política ambiental en San Borja abarca cuatro ejes importantes: Movilidad Sostenible, Eficiencia Energética, Gestión Ambiental Local y Construcción Sostenible. De esta manera, se espera alcanzar la meta gradualmente y convertir al distrito en una ciudad sostenible en los próximos años.

III PROGRAMA DE
RESTAURANTES SALUDABLES

Comer bien, comer seguro

LA MUNICIPALIDAD DE SAN BORJA SE HA PROPUESTO GARANTIZAR LA CALIDAD SANITARIA E INOCUIDAD DE LOS ALIMENTOS JUNTO A LOS EMPRESARIOS DEL DISTRITO.

Los sabores de la gastronomía del Perú son reconocidos mundialmente y para garantizar que los productos con que son elaborados nuestros deliciosos platos se encuentren en buen estado, la Municipalidad de San Borja, en coordinación con las empresas gastronómicas del distrito, realizó el III Programa de Restaurantes Saludables, con el objetivo de garantizar la calidad e inocuidad de los alimentos a beneficio de la salud del consumidor samborjino.

Dado el incremento del expendio de comida en establecimientos tan diversos como restaurantes, cevicherías, pollerías, chifas, entre otros, este programa incorpora los principios generales de higiene y buenas prácticas de manipulación que aseguren la inocuidad de los alimentos para consumo humano. El Programa de Restaurantes Saludables surge en 1997 para responder a una estrategia municipal encaminada a mejorar la imagen del Centro Histórico de Lima. Sin embargo, tuvo más impacto de lo esperado y actualmente constituye un factor de competitividad para los establecimientos que ofrecen servicios de alimentos y bebidas.

Amparado en el reglamento sobre vigilancia y control sanitario



de alimentos y bebidas (D.S. N° 007 – 98 – SA) y la norma sanitaria de restaurantes y afines (RM N° 363 – 2005 – MINSa) este programa es cien por ciento preventivo, y permite advertir cualquier tipo de contaminación que pueda causar alguna enfermedad transmitida por medio de los alimentos.

LA CERTIFICACIÓN

La Gerencia de Fiscalización y Autorizaciones Comerciales, a través del Laboratorio de Bromatología, es la responsable de desarrollar el programa. Para ello, se practica una primera evaluación de condiciones higiénicas sanitarias del local y el proceso de la preparación de comidas, seguido de

una evaluación o caracterización microbiológica sobre las muestras de alimentos y superficies en contacto.

Como resultado de las evaluaciones y de acuerdo a los criterios de aceptabilidad establecidos, los restaurantes obtienen la calificación de Restaurantes Saludables, que se avala por un distintivo otorgado por la municipalidad.

Este año son 17 establecimientos de comida los acreditados. La participación es voluntaria. Más que un certificado, el programa busca ser un sistema de aseguramiento de calidad en higiene de alimentos, contribuyendo al mejoramiento de la salud y la productividad de los establecimientos.

CEREMONIA

La entrega de certificados a los Restaurantes Saludables se realizó en El Tambo I con la presencia del alcalde de San Borja, Marco Álvarez.



Líderes en seguridad ciudadana

Ránking Ciudad Nuestra 2012 destaca evaluación favorable del serenazgo y de la policía. Cambio a sistema TETRA, instalación de nuevas cámaras y ampliación del observatorio de seguridad ciudadana son el siguiente paso.

San Borja es el distrito más seguro de Lima, de acuerdo a la Segunda Encuesta Metropolitana de Victimización 2012 de la ONG Ciudad Nuestra –dirigida por el ex ministro del Interior Gino Costa y una de las más prestigiosas actualmente en la evaluación de temas relacionados al desarrollo de la ciudad– realizada entre 400 personas de cada uno de los 35 distritos encuestados. Todo ello en base a cuatro indicadores: victimización por hogares, evaluación favorable de los serenazgos, de la Policía, y percepción de inseguridad.

Los avances del distrito son significativos en todos los indicadores: De sexto lugar con 29.3% en 2011 a tercero con 28.3% en 2012 en lo que respecta a victimización de hogares

(hogares con alguna víctima de delito en el último año); evaluación favorable de los serenazgos, del cuarto puesto con 68,2% al tercero con 77.0% en 2012 en comparación con el año anterior. Igualmente, en la evaluación favorable de la policía, pasó del cuarto puesto con 54.0% al tercero con 59.8% y en percepción de inseguridad, del tercer lugar con 32.8% el 2011 al segundo lugar con el mismo porcentaje este año.

Tal es así que, según el balance final denominado “Ránking de Ciudad Nuestra 2012” –que a manera de conclusiones del estudio mide el avance total de los distritos en cuanto a seguridad ciudadana– San Borja pasó del tercer lugar el 2011 al primer lugar este año. Entre los indicadores que hicieron posible este resultado, destacan la evaluación favorable del serenazgo, que aumentó en +8.8%, y la evaluación favorable de la policía, en +5.8% en 2012.

El Ránking de Ciudad Nuestra 2012 coincide con la evaluación realizada por el Observatorio Social de Seguridad Ciu-

dadana de la Municipalidad de San Borja, según el cual se ha logrado la reducción de la incidencia delictiva en el distrito en un 50%, en relación al 2011. Según explicó Marco Álvarez, alcalde de San Borja, entre las acciones que han permitido obtener este resultado se encuentran la Vigilancia Discreta, la creación de la Escuela de Serenazgo y el grupo especial Delta, así como el aumento de nuevos serenos y policías que patrullan el distrito las 24 horas, la compra de 16 nuevas unidades vehiculares equipadas con circulinas y radios base (sumando 46 en total), 24 nuevas motocicletas, entre otras acciones.

Asimismo, el burgomaestre samborjino destacó el trabajo conjunto que realiza el Serenazgo del distrito con la Policía Nacional del Perú, y agregó que entre los trabajos a realizar este 2012 están migrar el sistema actual de comunicaciones analógico de UHF al sistema digital TETRA que ofrece mayores beneficios y nos acerca cada vez más a un serenazgo sin fronteras (interdistrital) y ampliar el Observatorio de Seguridad Ciudadana, para lo cual se ha destinado 3 millones de nuevos soles de las inversiones del distrito.

Entre las acciones que han permitido obtener este resultado se encuentran la Vigilancia Discreta, la creación de la Escuela de Serenazgo, el grupo especial Delta, entre otras.

Canes protegen la ciudad

De cuidar las calles de San Borja a campeonos de importante concurso. Jack, Arón y Rex, tres perros integrantes de la Brigada Canina de la Municipalidad de San Borja, obtuvieron los primeros puestos durante el II Festival canino de adiestramiento para todas las razas organizado por la Asociación Peruana de Criadores de Perros Pastores Alemanes (APPPA). El pastor alemán Jack a mando del guía Reynaldo Sotomayor obtuvo el primer lugar en la categoría CABDA Premium (Can Adiestrado Básico, Defensa y Ataque) sin correa; Arón, de la raza Rottweiler, obtuvo el primer puesto en la categoría "Promoción A" (para principiantes) bajo el mando de Felix Malca; mientras que el pastor alemán Rex se ubicó en el segundo lugar en la categoría CABDA (Can Adiestrado Básico, Defensa y Ataque) con correa, con la guía de Miguel Hualpa.

El concurso reunió a perros de todas las razas

a nivel nacional. La prueba consistió en acciones como sentarse, echarse, responder al llamado del guía corriendo y terminando sentado entre sus piernas, para luego pasar a su lado izquierdo y caminar junto a él mirándolo todo el trayecto. Y en cuanto al ataque y defensa, el can responde a primera voz tanto cuando se le ordena atacar como soltar, tras lo cual solo ladra al sujeto atacado.

La Brigada Canina de San Borja está compuesta por 16 canes, 11 rottweiler, 4 pastores alemanes y un labrador. Los canes se dedican a apoyar en su labor a los efectivos de serenazgo del distrito en las zonas de mayor incidencia delictiva. Actualmente se prepara a dos de los pastores alemanes para el hallazgo de droga, y uno para la búsqueda de personas en caso de desastres naturales.



ana



Seguridad sin límites

Barranco, Miraflores, San Isidro, Surco, Surquillo y San Borja, se unen en serenazgo sin fronteras"

Porque el combate a la delincuencia no debe tener límites, cinco municipalidades distritales se unieron para cerrarle el paso a la inseguridad ciudadana. Se trata del convenio de "Serenazgo sin fronteras" suscrito por los distritos de Barranco, Miraflores, San Isidro, Surco, Surquillo y San Borja, que consiste en la colaboración conjunta en acciones de seguridad ciudadana, así como en el descongestionamiento vial y la erradicación del comercio informal ambulante.

El convenio permitirá realizar operativos coordinados entre los serenazgos de los cinco distritos, tal como compartir las base de datos con los antecedentes de los efectivos de seguridad ciudadana,

fiscalizadores y personal de la Policía nacional que apoyan con sus servicios a estos municipios distritales. Además, se realizarán operativos de colaboración mutua entre las unidades de tránsito de estas comunas, con el fin de mejorar la vialidad en las principales avenidas y calles que atraviesan estas jurisdicciones distritales y sancionar a quienes cometan infracciones de tránsito.

De igual modo, el convenio permitirá el libre acceso de los serenazgos a las jurisdicciones de cada distrito para realizar operativos conjuntos contra el crimen. Asimismo, se podrán determinar puntos de vigilancia y control en los lugares con mayor incidencia delictiva.



Tránsito fluido y cómodo

El Programa de Educación en Seguridad Vial tiene entre sus filas a las Brigadistas Voluntarias, que apoyan al tránsito en el distrito y crean conciencia en la comunidad para prevenir accidentes.

Podemos verlas dirigiendo el tránsito en los puntos neurálgicos del distrito. En horas punta, cuando los vehículos y el estrés de la ciudad nos quieren atrapar, por llegar rápido al centro de labores o llevar a los chicos al colegio. Allí están las señoras que visten de un verde fosforescente y nos ayudan a pasar ordenadamente por las calles de San Borja.

BRIGADISTAS
DE
SEGURIDAD
VIAL



Son las Brigadistas del Programa de Educación en Seguridad Vial, un grupo conformado por 15 voluntarias adultos mayores, que tienen como principal misión ayudar a la Unidad de Tránsito de la Municipalidad de San Borja en el aceleramiento vehicular en los principales puntos del distrito y

EDUCACIÓN
Participan activamente en la campaña "No al ruido".

educar a los escolares sobre las normas de tránsito, así como a otros ciudadanos que requieran una información u orientación acerca del tránsito en la ciudad.

Entre los puntos donde más podemos verlas, trabajando conjuntamente con la Policía de Tránsito, están: Cavalier, Picaflores, Omega con Aviación, Angamos con Aviación, Javier Prado con Aviación, San Luis con Javier Prado y Buena Vista con Angamos. De 7 a 10 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde, ellas facilitan el tránsito en horas punta para las personas que se dirigen a sus centros de labores y para los escolares que transitan hacia los colegios. Igualmente, a la salida de sus estudios, los escolares encontrarán a las señoras de verde esperando por ellos, ayudándolos a cruzar la pista para evitar accidentes.

Otra característica importante de las Brigadistas es su singular Show infantil de Educación Vial. Los más pequeños aprenden de manera lúdica y entretenida las reglas básicas de tránsito, a través de actuaciones teatrales y animaciones con muñecos de la serie de televisión "Lazy Town", lo que les permite aprender de manera mucho más sencilla.

También acompañan la presentación con títeres, con los que los chicos aprenden, por ejemplo, cómo funcionan las señales de tránsito o por qué están prohibidos de tocar el claxon, entre otros.

Este número ha traspasado las fronteras de San Borja y es muy solicitado por los distritos vecinos, a donde asisten las voluntarias en forma gratuita y dan alegría y enseñanzas a los niños. Por ello, desde ahora, cuando vea a una brigadista de San Borja y necesite alguna orientación, acérquese. Estará en buenas manos.

DÍA DEL ADULTO MAYOR

Tributo a la experiencia

Como un merecido homenaje, la Municipalidad de San Borja festejó el Día del Adulto Mayor con una ceremonia especial a lo que se sumó una importante obra para su beneficio: la segunda casa del Adulto Mayor “El Tambo II”, ubicada en el Polideportivo De La Rosa Toro.



La ceremonia central por el Día del Adulto Mayor en el Auditorio Municipal contó con la participación de integrantes de los 23 clubes que cuenta San Borja, quienes ofrecieron números de baile, canto, entre otras expresiones artísticas aprendidas en los talleres de la comuna samborjina.



Más de 300 adultos mayores de San Borja mostraron sus mejores pasos y compartieron gratos momentos en el almuerzo bailable realizado en El Tambo I el viernes 24 de agosto.



AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD

Salud permanente



La prevención y atenciones oportunas son la clave para una mejor calidad de vida. Por ello, la Municipalidad de San Borja brinda los servicios de salud más accesibles posibles a los vecinos.

Munisalud: Ofrece consultas de atención primaria a tarifas sociales en medicina general, odontología, campañas de salud y manejo de programas preventivo - promocionales de salud en beneficio de los vecinos samborjinos así como para enfermedades transmisibles y no transmisibles, salud deportiva, oncología, salud emocional y nutrición saludable.

► **Dirección:** Calle Alfa s/n Urb. Juan XXIII (Junto a la puerta 02 de la Municipalidad).

► **Horario de consulta (medicina general y odontología):** de lunes a viernes de 8 a.m. a 5 p.m.

► **Teléfono:** 612-5555 (364).
Correo: munisalud@msb.gob.pe



EsSalud:

En convenio con la Municipalidad de San Borja está institución brinda atención primaria básica para los asegurados vecinos de San Borja previa cita al teléfono 411 8000.

Salud 24 horas

También se brinda atención a domicilio las 24 horas a tarifa social.
Central de Emergencias San Borja: 631 1000. **Central de la Municipalidad de San Borja:** 612 5555. **Mé dico de guardia:** Nextel (99) 817*9584.

Preventorio Municipal

Es el servicio brindado a la comunidad para la detección precoz de enfermedades crónicas no transmisibles. Orientado a la atención de personas asintomáticas, sanas o “aparentemente sanas” para orientación, consejería y referencia cuando el caso lo requiera, previa evaluación de factores de riesgo y examen médico integral.

Dirección: (Cruce Av. Boulevard con Av. San Borja Norte). **Horario de atención:** Lun. a Vier. De 8:30 a.m. a 1 p.m. y de 2 p.m. a 5 p.m. Sáb. y Dom. de 9 a.m. a 1 p.m. **Teléfono:** 4033476. **Nextel:** 817*6088.

TAREA CUMPLIDA



TAMBO II: Segunda Casa del Adulto Mayor

UBICADO EN EL POLIDEPORTIVO DE LA ROSA TORO, NUEVO RECINTO CONTINUARÁ CON LA POLÍTICA DE PROMOCIÓN DE LAS ACTIVIDADES EDUCATIVAS, CULTURALES Y RECREATIVAS ENTRE LOS VECINOS, TAL COMO SU PREDECESOR, EL “TAMBO I”

CELEBRARON CON ALGARABÍA. La obra fue entregada en el marco de una celebración para el uso y disfrute de los adultos mayores que viven en las zonas de Torres de San Borja, Baillet y los sectores cercanos a su ubicación. Las Juntas Vecinales del sector participaron activamente en hacer realidad este sueño.

Si bien la idea de la Casa del Adulto Mayor fue concebida principalmente para dar un espacio de desarrollo a los adultos mayores del distrito, finalmente como en una gran familia, ellos comparten sus beneficios con niños, jóvenes y adultos en general, en confraternidad y con el afán de alcanzar una calidad de vida mucho mejor para todos los vecinos samborjinos.

Hoy el Tambo II, ubicado en el Polideportivo De la Rosa Toro (cruce de las avenidas De la Rosa Toro con Julio Bailletti) se suma a las exitosas actividades educativas, culturales y recrea-



“ EL “TAMBO II” OFRECE A LOS VECINOS UN SALÓN DE 201.00 M2 DE USOS MÚLTIPLES Y PARA UNA GRAN VARIEDAD DE ACTIVIDADES, UNA SALA DE INGRESO CON ESPACIOS DE SOL Y SOMBRA RODEADO TAMBIÉN DE ESPACIOS DEPORTIVOS DONDE PUEDEN OPTAR POR EJERCITARSE Y VIVIR SANAMENTE

de agosto, en que el alcalde de San Borja, Marco Álvarez, anunció con mucho entusiasmo y junto a los vecinos en una ceremonia inaugural, la disposición y apertura de de “El Tambo II” para toda la familia.

El “Tambo II” ofrece a los vecinos un salón de 201.00 m2 de usos múltiples y para una gran variedad de actividades, una sala de ingreso con espacios de sol y sombra – para una conversación amena en contacto con la naturaleza y el paisaje– rodeado también de espacios deportivos donde

pueden optar por ejercitarse y vivir sanamente. Además, cuenta con un depósito para guardar los diversos implementos que requieren las actividades; un área de cocina para todo tipo de recepciones; un paseo peatonal para una feliz caminata y una terraza de hermosa vista, con mira a las áreas verdes y juegos

para niños del Polideportivo.

“Queremos seguir creciendo en esta oferta a los vecinos que no sólo es de entretenimiento sino educativa y cultural y que pasó de ser una iniciativa para el adulto mayor a un compartir entre todas las familias del distrito. Así como en casa, la gran familia samborjina acoge a los adultos mayores y les da un lugar privilegiado en la comunidad. A ellos les entregamos todo nuestro apoyo, cariño y respeto y generamos los espacios necesarios para que puedan contribuir al desarrollo del distrito junto a sus seres queridos. Eso nos llena de orgullo, tenerlos al lado nuestro”, manifiesta el alcalde Marco Álvarez.

Hasta el momento, el Programa del Adulto Mayor (PAM) de la Municipalidad de San Borja capacita a una población de 2,650 personas de diversos sectores del distrito, organizados en 23 clubes. Hoy, por medio del funcionamiento de la segunda “Casa del Adulto Mayor”, se espera cubrir una mayor población de los 15,526 adultos mayores restantes que hay en San Borja, quienes están invitados a participar del crecimiento del distrito a través de este nuevo espacio construido para ellos.

tivas que dejó trazadas su predecesor, “El Tambo I”-, que se encuentra ubicado en la calle Claudio Galeno cuadra 2 s/n, donde se han realizado talleres, espectáculos y eventos diversos para el público en general.

Es así que este anhelo de la actual gestión municipal se ha visto materializado el viernes 10





1

2

3

COMITÉ DE APOYO SOCIAL

Entregando ayuda...

El Comité de Apoyo Social de San Borja ha realizado campañas de ayuda solidaria cuyo alcance se ha hecho efectivo no sólo en distritos hermanos como Chosica, sino en poblaciones mucho más alejadas, como la de Chilahuito en Puno. La prevención de desastres naturales, apoyo al tratamiento del cáncer y al autismo, el trabajo a favor de los Bomberos Voluntarios del Perú y actividades en mejora de la calidad de vida de los vecinos están contempladas en la ardua labor del Comité.

Los talleres de bridge, jardinería y las charlas de primeros auxilios son algunas de las principales actividades proyectadas a la comunidad cada mes.

1.-Más de 1500 damnificados de Chosica fueron beneficiados con donativos de ropa y alimentos no perecibles.

2.-Colecta a beneficio de los hombres de rojo "Yo ayudo a los Bomberos ¿y tú?" en distintos puntos de San Borja.

3.-Ellos nos necesitan. La donación de S/. 13 mil 100 nuevos soles para el albergue de la Parroquia Nuestra Señora de la Alegría beneficia a enfermos de cáncer provenientes de provincias.

4.-Cientos de niños y adultos lanzaron globos al cielo con un deseo escrito por el autismo en "Sube, San



6

7

Borja, Sube", con el fin de crear conciencia sobre esta condición de vida.

5.-Los pobladores de Chilahuito recibieron 150 frazadas hechas de material reciclado como parte de la campaña "Un abrigo, una sonrisa" de ATV.

6.-La presidenta del Comité de Apoyo Social, Teresa Ramírez, recibió la condecoración Dios-Patria-Humanidad en el grado de servicios distinguidos en el





4



5

y el corazón



9



8

marco del 135 aniversario de la Compañía de Bomberos Cosmopolita 11.

7.-El alcalde de San Borja, Marco Álvarez también fue condecorado por la Compañía de Bomberos "Cosmopolita 11" por su importante apoyo.

8.-Cena Show a favor de los Bomberos Voluntarios de la Compañía "Cosmopolita 11" contó con una gran participación de los vecinos y fue amenizada por la

orquesta de Toño Tamashiro.

9.- San Borja presentó a su majestad Denise Levi reina del Segundo Concurso Nacional de Marinera Norteña, en el cóctel denominado "Noche de Pañuelos", realizado en el Hotel Business Tower, el cual contó con la presencia de distinguidas autoridades y empresarios, así como con las damas de la Asociación de Voluntariado del Instituto de Salud del Niño.

SEGUNDO CONCURSO NACIONAL DE MARINERA NORTEÑA

Orgullo y tradición en San Borja



Los concursantes exhibieron coquetería y elegancia en cada paso.



La discapacidad física no fue impedimento para ofrecer un exquisito baile de movimientos y posturas perfectas.



Campeones de Campeones de la Marinera Norteña expresan toda su felicidad.



Su Majestad Denise Levi, reina del Segundo Concurso Nacional de Marinera Norteña acompañada del alcalde Marco Álvarez.

Jóvenes con habilidades diferentes impresionaron a los jueces.

Los pequeños pacientes del Instituto de Salud del Niño (ISN) y el personal médico recibieron una grata noticia que vino al son de marinera. Y es que, gracias al Segundo Concurso Nacional de Marinera Norteña, organizado por la Municipalidad de San Borja, en el coliseo Dibós, se mejorarán parte de los ambientes del citado centro hospitalario.

Con el dinero recaudado de la taquilla de los días que duró el certamen (29 y 30 de setiembre) la Asociación de Voluntariado del Instituto de Salud del Niño (AVOLDINSN), tiene programado realizar la remodelación del Pabellón de Salud y Jardín Mágico de dicha institución. El alcalde sanborjino, Marco Álvarez Vargas, agradeció el apoyo de los asistentes que

por segundo año consecutivo apoyaron este evento a favor de las personas y de las instituciones que lo necesitan, así como a las 700 parejas de marinera que se inscribieron y deleitaron al público con un baile que a punta de fineza y elegancia se ganó el derecho de ser Patrimonio Cultural de la Nación. Para conocer los ganadores del certamen visite www.munisanborja.gob.pe



Crece "San Borja en Bici"

La Municipalidad de San Borja construirá ocho estaciones o paraderos más de bicicletas como parte del programa "San Borja en Bici", que se sumará a la exitosa acogida que han tenido las seis ya establecidas en etapa piloto- tendremos 14 en total - al convertirse en alimentadores del transporte masivo como el Metro de Lima-Línea 1. El primer programa de Bicicleta Pública y Movilidad Sostenible del Perú, ya pasó los **15 mil préstamos**, ha ofrecido **5,700 horas de uso efectivo** sin ninguna pérdida o accidente y, lo más importante, **se han dejado de emitir más de 13 toneladas de CO2**, gas causante del calentamiento global. **Milagros Martínez fue la usuaria 10 mil**, por lo que fue reconocida en una sencilla pero significativa ceremonia por el alcalde del distrito, Marco Álvarez. A la fecha **son 2000 los usuarios registrados** en el sistema.



Corrieron por las mujeres

Los peruanos demostraron una vez más que la unión hace la fuerza, sobre todo cuando se trata de efectuar actividades que promuevan una vida saludable y pongan freno a todo acto de violencia contra la mujer. Así quedó demostrado durante la maratón 10K "Corre por ti, corre por ellas", que tuvo a la Municipalidad de San Borja como su principal anfitrión.

El evento, organizado por la empresa FEMIGEN, se desarrolló en el Parque Olímpico de San Borja en el Circuito Deportivo del "Pentagonito", con la participación de cientos de personas, muchas de las cuales llegaron de diversas zonas de Lima y del interior del país. Parte del dinero recaudado en esta maratón irá destinado al proyecto "Mujeres", mediante el cual se realizarán trabajos de prevención en salud y violencia familiar.

En tanto, el resultado del evento tuvo como ganadores a participantes de Huancayo: Jimena Misayauri Camargo, de 33 años, en el grupo de mujeres, mientras que su compañero, Willy Cancanya, de 21 años, fue el ganador en el grupo masculino. Ambos atletas, así como otros competidores, recibieron premios en efectivo y el reconocimiento del público asistente.

"Recicla y ayuda" con los héroes peruanos

El programa "Recicla y Ayuda" del Club de Leones de San Borja, con el respaldo del Comité de Apoyo Social de la Municipalidad de San Borja, donaron 41 sillas de ruedas, tres andadores, dos muletas y tres bastones a dieciséis héroes peruanos, ex militares integrantes de la Asociación de Discapacitados del Ejército, así como a 34 personas con discapacidad de diversas instituciones. Los aparatos se adquirieron con la venta de nueve toneladas de tapas plásticas recolectadas en 25 instituciones. La entrega se realizó en el Parque de la Familia.



Pizza de sabor nacional

Una pizza hecha a base de harina de cañihua, rellena de queso, carne de cuy y salsa de tomate llamada "Perú Pizza" fue la original e innovadora pieza culinaria ganadora del primer concurso "Misturita" realizado por la Municipalidad de San Borja, en el marco de las actividades por el Día Mundial de la Diversidad Biológica. Los autores de este platillo fueron los alumnos del Colegio Nacional Manuel Gonzáles Prada. El concurso tuvo como objetivo promover el uso de ingredientes nativos peruanos para la elaboración de platillos sanos, nutritivos y exquisitos.

SAN BORJA OBTUVO POR SEGUNDA VEZ EL CERTIFICADO ISO 9001

Excelencia en la atención

EL ESFUERZO QUE LA MUNICIPALIDAD DE SAN BORJA VIENE REALIZANDO PARA BRINDAR UN SERVICIO DE CALIDAD A LOS VECINOS FUE NUEVAMENTE RECONOCIDO

El 28 de setiembre último y por segundo año consecutivo obtuvo la recertificación al proceso "Servicios al ciudadano que involucra la Orientación, Atención de servicios que se brindan en Plataforma, Caja y Recepción de documentos en Mesa de Partes".

Basados en la norma ISO 9001 (Organización Internacional para la Estandarización), la comuna diseñó un sistema de Gestión de Calidad que reestructuró el modo de trabajo del personal, mejorando los procesos de atención a los vecinos en la plataforma integral de atención en nuestro local municipal.

Y si bien el camino hacia la excelencia es de largo aliento, hemos dado importantes pasos para que las políticas, procesos, y niveles de atención a nuestros vecinos no le cueste tiempo ni le



haga perder la paciencia.

Asimismo, es importante mencionar que el logro obtenido durante estos dos años es-

tuvo sujeto a una auditoría de seguimiento realizado por la empresa internacional certificadora SGS.

La evaluación incluyó la evaluación de los procesos en la Plataforma de Atención al Vecino.

¿Qué es la certificación ISO?

La ISO 9001:2008 son normas que definen la Gestión de Procesos como las actividades coordinadas para dirigir y controlar una organización en lo relativo a la calidad. El Sistema de Gestión de la

Calidad proporciona el marco para que se mejore la atención continuamente con el propósito de incrementar la satisfacción del Vecino y de otras partes interesadas en relación a los servicios otorgados.



San Borja firma convenio de certificación digital

Los vecinos samborjinos podrán utilizar firmas digitales como un mecanismo para el ahorro de tiempo y costos en el trámite de solicitudes y procedimientos administrativos en la Municipalidad de San Borja, gracias a un convenio de colaboración interinstitucional firmado con el Registro Nacional de Identificación y Estado Civil. Así la Municipalidad de San Borja podrá entregar certificados digitales a los funcionarios designados, para que los empleen en el desempeño de sus funciones, previa capacitación. En la firma participó el alcalde de San Borja, Marco Álvarez, y el Gerente de Certificación y Registro Digital del RENIEC, Ernesto Aranda. El convenio se enmarca en la política de eco-eficiencia que promueve la actual gestión municipal.



PROGRAMA "ADOPTA UN HÉROE"

Vidas en sacrificio por el país

PERUANOS QUE ARRIESGARON SU VIDA POR NOSOTROS. HOY TENEMOS EL COMPROMISO DE REPARAR EN ALGO AQUELLAS HERIDAS FÍSICAS QUE NO HAN MERMADO SU ESPÍRITU

Ellos pusieron en riesgo su vida para que nosotros no tengamos que sufrir por el terrorismo ni afrontarlo cara a cara. Sin embargo, este infeliz flagelo no pudo quitarle lo más preciado a los héroes de la patria, su espíritu de lucha, por lo que hoy la Municipalidad de San Borja busca reconocer y apoyar, sumándose a la iniciativa de la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL) con el Ejército del Perú, como es el programa "Adopta un héroe", que busca generar el compromiso de los empresarios del país y de la comunidad en general, para brindar una mejor calidad de vida a los soldados que sufren de discapacidad y a sus familiares afectados.

La atención que ellos y sus familias necesitan de por vida nos motiva a hacer un llamado a la conciencia cívica, pero sobre el sentimiento de la comunidad, para apoyar a estos héroes. Ellos dieron su vida por nosotros, es una gran oportunidad para devolverles esa paz que con tanta entrega nos dieron hasta hoy.

Pero no solo eso. San Borja promueve que las empresas del distrito se sumen a este programa, por lo que el martes 11 de setiembre se realizó una exposición para

que conozcan cómo adoptar un héroe. Marco Álvarez, alcalde de San Borja, presidió la actividad a la que asistió también el señor Raúl Diez Canseco Terry, presidente fundador de la Universidad San Ignacio de Loyola; y el General Ricardo Moncada Novoa, Comandante General del Ejército.

HÉROES DE VIDA

En la comuna samborjina, son tres los héroes que han pasado a formar parte de la familia municipal en Seguridad Ciudadana.

El sargento Segundo Arias Ayma Domingo (35), nacido el 20 de agosto de 1976 y herido en acción de armas en la lucha contra la subversión, en Tocache el 9 de abril de 1995. Sufrió la amputación de la pierna derecha con una severa limitación funcional. Tiene dos hijos de 10 y tres años.

El soldado Revelino Soto Vargas (37), nacido el 29 de julio de 1974, resultó herido por las esquirlas de una granada en el ojo izquierdo durante la lucha contra la subversión en Tingo María, emboscado por terroristas mientras patrullaba.

El soldado Waldemar Oré Palacios (38) nació el 14 de febrero de 1974. Fue herido en acción de armas en la lucha contra la subversión en Oxapampa. Sufrió la pérdida del brazo izquierdo el 19 de octubre de 1992, en un enfrentamiento con emerretistas, en Pichanaki Alto. Es conviviente. Tiene tres hijos de 18, 14 y cinco años.

San Borja Joven en acción

Con todo el entusiasmo y energía de la juventud, los jóvenes de San Borja participan en las diversas actividades que de manera gratuita promueve la Municipalidad para ellos. Te esperamos en nuestros talleres:

EL TAMBO I

Todos los jueves a las 6:00 p.m.: Taller de Hip Hop
Sábado 27 de octubre de 10 a.m. a 1 p.m.: Conversatorio sobre Bullying.
Domingo 28 de octubre de 4:00 a 6.00 p.m.: Impro
Sábado 03 de noviembre de 10 a.m. a 1 p.m.: Feria de Salud para Jóvenes

EL TAMBO II

Martes de 5.00 a 7.00 p.m.: teatro
Miércoles 17 de octubre de 4:00 a 6:00 p.m.: Impro
Miércoles 24 de octubre de 4:00 a 6:00 p.m.: Clínica de música
Sábados de 10 a.m. a 12 m.: Taller de oratoria

Síguenos en 

San Borja Joven





En espera de un hogar

“Mara”, “Orejas”, “Chiquitita” y “Chato” son canes adultos que comparten una historia en común: fueron rescatados del abandono en las calles de San Borja, en condiciones de enfermedad u accidentados.

Hoy, tras su recuperación a cargo de los especialistas de la Oficina de Control de Canes y Mascotas de San Borja, estas bellas mascotas pasan sus días en el albergue municipal con la esperanza de ser adoptadas y devolver el amor que recibieron a alguna familia u hogar que la necesite. Y es que, contrariamente a lo que se piensa, adoptar un can adulto puede ser la mejor opción para quienes buscan una mascota obediente y dócil.

Por eso todos los domingos en el Pentagón, de 9.00 a.m. a 1.00 p.m., son presentados en un simpático desfile. Para adoptarlos, sólo se necesita llenar la ficha de adopción, una copia del DNI, y ser mayor de 18 años. Ayú-

Se viene el “Canoween”

Entre “hadas”, “duendes” y hermosos castillos, se realizará este 28 de octubre a las diez de la mañana una nueva edición del “Canoween”, evento organizado por la Municipalidad de San Borja y que espera reunir a numerosos canes de diversas razas y tamaños con llamativos y coloridos disfraces.

divertidamente parecidos.

Asimismo, se dispondrá de una pasarela donde los canes tendrán la oportunidad de lucir los atuendos que sus amos les diseñaron. Todos los participantes serán premiados con comida o relajantes jornadas de baño tipo spa.

No se olvide que la sede de este canino evento será en la

“Esquina de la Mascota”, situada en el cruce de las avenidas Boulevard y San Borja Sur y el ingreso es gratuito, además es una buena oportunidad para aprender a tener un mejor trato al mejor amigo del hombre en una iniciativa que promueve el municipio con el objetivo de promover una tenencia responsable de las mascotas.



Síguenos en:



[munisanborja](https://www.facebook.com/munisanborja)



[@munisanborja](https://twitter.com/munisanborja)

Se presentarán novedosos concursos como el “Yo Soy”, en donde se premiará (no por el canto o ladrido) a las mascotas y sus dueños que estén idénticamente disfrazados o que tengan algún rasgo físico que los haga

denos a darle un final feliz a la historia de estos dulces canes albergándolos en su hogar. Todos saldrán beneficiados.